



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:55

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 16 de Febrero de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Trifulca en La Modelo.**

+Un bando de reos cayó a tubazos contra otro bando rival mientras sus miembros dormían.

+Once reos resultaron heridos, dos de ellos fueron atendidos de emergencia en el hospital.

##### **+León celebra, el Bóer llora.**

+Después de un inicio incierto y de dificultades para sobreponerse a la pérdida de varias figuras de trascendencia, los Leones completaron su magistral recuperación al imponerse 5-4 al Bóer, en un atestado parque local y consiguieron su boleto para las semifinales del Campeonato de Béisbol.

##### **+Escasea sangre en hospitales.**

+Sólo el uno por ciento de los nicaragüenses dona sangre y lo ideal, para la Cruz Roja, sería recibir donaciones del 1.5%.

#### El Nuevo Diario

##### **+¡Es auto-amnistía!**

+Diputados acusados de corrupción se concederían su propio perdón.

+Dr. Sergio García Quintero advierte que no podrían votar los que están solicitados de desaforación por corruptos.

+Son más de 20 y caerían en prevaricato al conocer de sus propias causas.

+No sólo quieren sacar a Alemán, sino también juzgarse ellos y auto absolverse.

##### **+Guadamuz conocía a su asesino.**

+Todas las hipótesis que investiga la Policía partiendo de los hechos y las capturas.

+Criminal se había dejado crecer la barba y el bigote para despistar.

+Policía pide responsabilidad a los medios de comunicación.

+ "Si hay conspiración lo averiguaremos, si no la hay no podemos inventarla".

##### **+Asesino de Pastrana continúa fugitivo.**

+Es hermano de oficial del Ejército.

+Está circulado y se le busca en los alrededores de Camoapa.

##### **+Ultima frase de Sevilla: "Lo hecho, hecho está".**

+Indignación ayer en funerales de Sevilla.

##### **+Camioneta voló por el puente.**

+Un muerto y diez heridos.

+Terrible accidente en bajada del río Cascalojoche de La Conquista, Carazo.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:55

PAG - 2 -

### Hoy

#### **+Managua ciudad esponja. (Pág.2)**

+Las características del suelo convierten al manto acuífero de la capital en víctima fácil de los derrames de contaminantes.

#### **+Ruta del café, “troncada”. (Pág. 8)**

+El megaproyecto turístico que nació como una alternativa económica ha fracasado por falta de apoyo gubernamental.

### Editorial

#### **Desviación política y ética.**

“Cualquier amnistía o indulto tiene que ser una ley de la República, aprobada de conformidad con el proceso de formación de la ley que está indicado constitucionalmente y que presupone obligatoriamente la sanción o el veto presidencial. Aprobar una amnistía o un indulto mediante simple decreto legislativo o administrativo, atropellaría la letra y el sentido de la Constitución, sería una aberración jurídica inconstitucional. La reconciliación consiste, básicamente, en el restablecimiento de una amistad, una relación, un entendimiento y una convivencia pacífica entre personas, grupos sociales y naciones, después de cualquier clase de luchas, rupturas y enfrentamientos. La reconciliación es esencialmente un principio y un hecho político. Por eso es que la amnistía se establece como un instrumento jurídico de naturaleza también política, porque su objetivo es precisamente promover la reconciliación.”.

### La Prensa

#### Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:55

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Entre la comodidad y la apatía política. (Xavier Argüello Hurtado)**

“Funcionarios ineficientes son peligrosos para la soberanía nacional. Un mal canciller puede representar una irreparable pérdida territorial, un mal consejero puede enredar al presidente en las lianas de la politiquería nacional, alejándolo de la visión superior y de altura que debe tener el estadista. La valoración excesiva de la importancia de los cortesanos encargados de contar chistes tontos y distraer en los momentos livianos al mandatario tiene un efecto desmoralizador en el resto de la burocracia. Nicaragua no se puede dar el lujo de seguir matando tiempo. Los problemas estructurales nacionales son terminales, como los de un bebedor que deja de beber o se muere. Hay que planificar para el futuro y crear conciencia de lo que necesitamos hacer para salvar al país. Es decir, saber lo que queremos y cuál es nuestro futuro. La desesperanza es la peor de nuestras lacras porque nos quita el deseo de luchar.”.

##### **La libertad en la mira. (Douglas Carcache)**

“En Nicaragua existe libertad irrestricta de prensa y expresión desde 1990, pero ésta ha sido objeto de trampas y amenazas urdidas por grupos poderosos que han tratado de ocultar información o impedir la divulgación de versiones contrarias a sus intereses. Asesinaron al periodista Carlos Guadamuz Portillo y parece que fue un plan muy elaborado, que la Policía tendrá que desenmarañar bien para que los nicaragüenses conozcamos quién o quiénes mandaron a matarlo y que, por supuesto, los castigue la justicia. Si sólo terminan enjuiciados el autor de los disparos y sus cómplices más cercanos, quedaría la sensación de que la amenaza persiste porque los criminales más peligrosos, los que lo planearon y pagaron, seguirán impunes; y en consecuencia la libertad de prensa también quedará en la mira”.

##### **EE.UU. y la lucha contra la corrupción. (Rodrigo Arturo Gurdíán Ortiz)**

“Estados Unidos muestra su continua y permanente búsqueda para salvaguardar la seguridad nacional. En enero pasado el presidente George W. Bush publicó una proclama para “suspender la entrada como inmigrantes o no inmigrantes a personas comprometidas o beneficiadas con actos de corrupción” (<http://www.whitehouse.gov/news/releases/2004/01/20040112-3.html>). Para fines prácticos, ¿cómo se aplicaría esta proclama, por ejemplo, en el caso de Nicaragua cuando el mismo Departamento de Estado de Estados Unidos ha catalogado en reiteradas ocasiones que el sistema jurídico en Nicaragua es corrupto? Y cito al Nicaragua Country Reports on Human Rights Practices: 2002 (publicado en marzo de 2003), que textualmente dice que “el engavetamiento de casos o sentencias políticamente cargadas a favor de partes con conexiones políticas sigue siendo la manifestación más común de la corrupción judicial”. Agrega que Nicaragua “carece de un sistema de derecho civil eficaz” y que “el sistema judicial en su conjunto parece estar sujeto a la manipulación política y personal”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:55

PAG - 4 -

### El Nuevo Diario

#### **Urge crear los fondos mixtos de promoción turística.( Lucy Valenti)**

“El sector privado del turismo necesita, requiere y urge al gobierno que se constituya el Fondo Mixto de Promoción Turística para que Nicaragua pueda dar el salto cualitativo y cuantitativo en términos de generación de turistas y divisas y que a su vez impactará positivamente en lograr una mayor inversión nacional y extranjera en el país”.

#### **Del fanatismo... ¡líbranos Señor! (Karla Castillo)**

“No quiero pensar que sea parte de este fenómeno --el fanatismo-- el último hecho que ha conmovido a Nicaragua: el asesinato del controversial ex empresario radial, Carlos Guadamuz, hecho que si bien fue cometido por un fanático, tiene más ángulos que los que cada nicaragüense pueda imaginarse. Pero tampoco se puede descartar.

De los fanáticos... ¡líbranos Señor!, es el título de esto que pretende ser un llamado de atención para que una vez más, ahora que estamos en época preelectoral, reconozcamos el atisbo del fanatismo en nuestras vidas y nos despojemos de él, antes que desemboque en hechos tan lamentables que marcan a países, sociedades, familias e individuos”.

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Alemán con agenda llena a la espera de amnistía.(Pág.3 A)**

+Los liberales tienen listo un plan de recorridos por el país del ex presidente Arnoldo Alemán, si éste logra su libertad por amnistía, para promover candidaturas a alcaldes del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

##### **+No hay presupuesto pa' tanto arnoldista. (Pág. 3 A)**

+Diputado Porras dice que contrataciones de liberales rebasan la capacidad financiera del Parlamento.

##### **+GUL acusa a dos magistrados del CSE. (Pág. 4 A)**

+La directiva del Partido Gran Unión Liberal (GUL), analiza a través de la comisión jurídica de ese partido las opciones legales a las que pueden recurrir contra los magistrados del Consejo Supremo Electoral (CSE), Mauricio Montealegre y Silvio Américo Calderón, quienes, considera, han mostrado una evidente animadversión contra esa institución política.

### El Nuevo Diario

##### **+EmbUSA "aprieta tuercas" a diputados arnoldistas. (Pág. 3 A)**

+Proyecto de amnistía un "grotesco descaró"-

+ Alemán furioso cuando le dicen "que todavía no es tiempo".

##### **+Azul y Blanco cierran filas: No a amnistía.(Pág. 3 A)**

+El diputado de la bancada Azul y Blanco que vote a favor de una amnistía para el reo Arnoldo Alemán será expulsado de esa bancada. Ese es el acuerdo al que llegaron sus siete integrantes, los que darán a



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:55

PAG - 5 -

conocer hoy un documento en el que sientan su posición al respecto.

### +”Complot de Calderón y Montealegre”. (Pág. 4 A)

+Denuncia Leonel Téllez del GUL.

+”Obedecen órdenes del reo Arnoldo Alemán” expresa el precandidato a Alcalde de Managua.

+Agrega que Alemán llamó más de 10 veces al falsificador Juan Carlos Martínez ”para darle instrucciones”.

### Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Donal Lacayo y Edwin Castro

Tema: Interpretación de la Ley 286 (Decreto de Amnistía para Arnoldo Alemán)

### Canal 12

Programa: **Punto de Vista**

Presentador: Felix Cisneros Chamorro

Invitado: Dionisio Marengo, Carlos Salgado e Ignacio Briones

Tema: Asesinato de Carlos Guadamuz

Briones manifestó en alusión al programa de Carlos Guadamuz “ ¿Qué tiene la Presidencia de la República estar patrocinando programas encubiertos?

Ninguno te va a patrocinar, ni un político, ni un empresario, que no sea de algún beneficio o de alguna satisfacción para él”.

Por su parte Carlos Salgado dijo que “ en esta administración de Bolaños, aparte del cierre de La Poderosa y La Noticia, por razones legales y económicas se cerraron, eso obviamente es un atentado contra la libertad de expresión...Presupuestariamente hay aproximadamente 23 millones, sólo en 7 ministerios para publicidad, ¿dónde están?, en el Congreso de la Unión de Periodistas de Nicaragua, en Estelí, yo te voy a decir donde están, el próximo 20 y 21 de Marzo”.

Briones indicó que “estamos viendo una fantasía en la Nicaragua de hoy, que pareciera que hay una nueva era, entre comillas, y lo que estamos viendo es una repetición recurrente en todos los vicios del pasado. Y nosotros como medio de comunicación y los que tienen medios de comunicación estamos cayendo en la trampa. No hay una renovación del comportamiento de los dirigentes de Nicaragua, ni siquiera cuando se estableció la democracia en los años 90, es mentira. Estamos llamando democracia a un autoritarismo que mediante el uso de los fondos del Estado compra diputados, para conquistar la Asamblea, compra voluntades para que le pasen una ley, que ni siquiera son leyes para favorecer a Nicaragua, si no para obedecer intenciones de los peores enemigos que ha tenido Nicaragua a lo largo de su historia, como es los Estados Unidos de Norteamérica. Este gobierno servilizado, sumiso, que le importa endeudar más al país a través del HIPC, que atender a los hombres que están muriendo frente a la Asamblea por el caso Nemagón, que oculta en el Presupuesto 1,000 millones de córdobas y que por esto un millón de niños no van a la escuela.